

Lieder der 58er

Hammurabi

Die Kaminkehrer

Hängematten

HAMMURABI

(1958 Für die Kampagne Kampf dem Atomtod)

Hannes Stütz

Am Ende gar erbrechen sich die zarten
Gewölke und versteigern ihre Schätze
an Hasenscharten, Quanten, Gammastrahlen,
und sie verschleudern Bimsstein, Tuff und Krätze.

Ein greller Wind begleitet ihre Fahrten
mit zwölf atü und lieblichem Geschwätze.
Er eintopft Kirchen, Zähne, Menschenschwarten.
Der letzte Hammurabi bläst Gesetze.

Wir aber, die wir drunt und drüber stecken,
im Ausding, lustlos unsre Zeit verrennen
für Lohnzuschlag und Urlaub bis zum Wecken,

Wir werden flügelschlagen und wie Hennen
beim Biß des Fuchses baßerstaunt verrecken.
Ihr Brüder, ach, wie wird das lustig brennen.

Die Kaminkehrer

Hannes Stütz

Die Kaminkehrer
wären vielleicht gute Lehrer.

Kann sein, daß unter den Installateuren
gute Chirurgen wären.

Vielleicht sind an manchen Professoren
begabte Klempnermeister verloren.

Kein Wunder, daß alles rinnt.

Von den Leitungen tropft es.
Von den Kathedern tropft es.

Weil keiner ist, was er ist.
Das ist der Mist.

Hannes Stütz

DAS LIED VON DEN HANGEMATTEN

Darob erhob sich großes Staunen:
Als sie ihn nämlich gehenkt hatten,
siedelte er über zu den Faunen
und flocht bei denen Hängematten.

Nicht, daß er für das Hängen war
— er hatte seinen Hals schon sehr geliebt —
doch kleine Faune leben heute auch nur bar,
und essen muß ein Faun, sonst hat er ausgepiept.

Doch kurz darauf vertrieb er Ideen
betreffend den Besitz von Hängematten.
Die Matten seien ein göttlich Lehen,
sagten die Großen, und Licht bringe Schatten.

Darob jedoch erhob sich Wundern:
Als sie ihn nämlich erschießen ließen,
siedelte er über zu den Flundern
und legte in deren Badzimmern Fliesen.

Nicht, daß er sehr für das Umlegen war
— er hatte die Matten stets stehend geflochten, —
doch kleine Flundern leben heute auch nur bar,
und Fliesen legten sie nicht nur, wenn sie grad mochten.

Doch bald ließ er starke Bemerkungen fallen,
betreffend den Besitz von Kacheln und Fliesen.
Was, sagten die Flundern, Kacheln bei allen?
Noch ist's so weit nicht, der Herr sei gepriesen.

Doch darob mußten sie wirklich glotzen:
Als sie ihn wohlversehen erdrosselt hatten,
war ihm ganz einfach alles zum Kotzen.
Dann drehte er um und flocht wieder Matten.

Die Faune haben nicht schlecht gestaunt.
Zum Glück war der Chef recht gut gelaunt,
man fiel auch gar nicht über ihn her,
ja, man gab ihm pro Stunde fünf Pfennig mehr!

Bereits heute gehört er zu jenen satten,
wie der Chef sagt, Flechtern von Hängematten.